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7 ноября в Госдуме состоялся правительственный час с 
министром просвещения Ольгой Васильевой. Тема: «О мерах 
по повышению качества образования, а также по оказанию  
профориентационной поддержки обучающихся  
в общеобразовательных учреждениях». 

Депутат Государственной Думы О.Н. Алимова передала 
министру просвещения РФ О.Ю. Васильевой свои вопросы 
и предложения, которые у неё накопились после встреч  
с жителями Саратовской области.

в Госдуме

Леонид Пасечник победил 
на выборах главы ЛНР 

Исполняющий обязанности главы 
самопровозглашенной Луганской 
народной республики (ЛНР) Лео-
нид Пасечник победил на выбо-
рах. За него проголосовали 68,9% 
избирателей. При подсчете голосов 
1,3% избирательных бюллетеней 
признаны недействительными. 

«За республиканский список 
кандидатов от общественного дви-
жения «Луганский экономический 
союз» проголосовали 25,16% изби-
рателей. За республиканский спи-
сок кандидатов от общественного 
движения «Мир Луганщине» про-
голосовали 74,12% избирателей». 

Поэтому большинство мест в парла-
менте ЛНР получает возглавляемое 
Пасечником общественное движе-
ние «Мир Луганщине». 

Денис Пушилин победил 
на выборах главы ДНР 

Врио руководителя самопровоз-
глашенной Донецкой народной рес-
публики (ДНР) Денис Пушилин одер-
жал победу на выборах главы ДНР. 
Результаты голосования распредели-
лись следующим образом: Евстифеев 
Роман — 7,75%, Медведев Влади-
мир — 6,05%, Пушилин Денис — 
60,85%, Храменков Роман — 14,2%, 
Шишкина Елена — 9,3%. Недействи-
тельных бюллетеней — 1,6%. 

На парламентских выборах 
72,5% набирает общественное 
движение «Донецкая Республика»,  
26% — «Свободный Донбасс».

Европа не признает итоги 
выборов в ДНР

В Евросоюзе и США, а вслед 
за ними и в Киеве не призна-
ют выборы в ДНР легитимны-
ми. При этом, как подчеркнул 
пресс-секретарь президента РФ 
Дмитрий Песков, выборы в ДНР и 
ЛНР не идут вразрез с минскими  
договоренностями.

«Говоря о демократии в праве 
на самоопределение, Донецкая на-
родная республика остается созна-

тельно незамеченной международ-
ным сообществом, хотя во многом 
превосходит многие государства в 
вопросе обеспечения реализации 
прав и свобод человека», — про-
комментировала глава Центризбир-
кома ДНР Ольга Позднякова РИА 
Новости отказ Европы признать 
результаты выборов. Она подчер-
кнула, что за выборами наблюда-
ли представители 14 государств, 
которые подтвердили законность  
избирательного процесса. 

На выборах в ДНР проголосовали 
более 1,6 миллиона человек. «Все 
они подтвердили законность про-
ведения выборов, прозрачность, 
демократичность и соответствие с 
нормами международного права в 
целом. Безусловно, очень жаль, что 
мы продолжаем сталкиваться с по-
литикой двойных стандартов в от-
ношении республики», — отметила 
Позднякова.

www.sovross.ru

Уважаемая  
Ольга Юрьевна!

1. Каким образом учи-
тывается профиль но-
вых перспективных про-
фессий, формируемых, 
например, Агенством Страте-
гических Инициатив при раз-
работке профориентационных  
мероприятий?

2. Проблема дисциплины 
и поведения в реальной шко-
ле стоит очень остро. Вслед-
ствие отказа от системы 
воспитания теряется и сама 
образовательная функция. 
Какие меры принимаются 
Министерством просвеще-
ния для мотивации пре-
подавателей заниматься 
воспитанием и моральным 
обликом учащихся?

3. Что делается для 
формирования обязатель-
ного уважительного об-
раза общения учителей с 
учениками, они должны 
быть коллегами и партне-
рами в образовательном  
процессе?

4. При смене места прожи-
вания родители сталкиваются 
с ситуацией, когда образова-
тельная программа новой шко-
лы значительно отличается от 
предшествующей. Это создает 
трудности как для учеников, 
так и для родителей. В какие 
сроки Министерство про-
свещения РФ планирует 
внедрить единую образо-
вательную программу для 
общеобразовательных, не 
специализированных школ 
на всей территории РФ? 

5. К огромному сожалению, 
заявленная«цифровизация» 
не освободила учителя от 
рутинных отчетов, а доба-
вила новые. Какие меры 
и в какие сроки Минис-
терство просвещения РФ 
намерено предпринять 
для дебюрократизаци  
учебного процесса?

6. Система ЕГЭ перефор-
матировала образовательный 
процесс. Фактически упраз-
днены выпускные экзамены. 
Учителя  старших классов 
значительную часть времени 
заняты подготовкой учени-
ков к единому экзамену, что 
идет в ущерб общему уровню 
образования и как следствие, 

порождает повсеместную пот-
ребность в репетиторах. Пла-
нирует ли Министерство 
просвещения РФ вернуть 
в среднюю школу само-
стоятельные выпускные 
экзамены, а ЕГЭ сдавать  
по желанию?

7. Родительское сооб-
щество взволновано ини-
циативой Д. Пескова и ко-
мандой технократов под его 
руководством о переводе 
школьного образования в  
принципиально новый фор-
мат дистанционного обучения 
через  «скайп» и получению 
знаний из «цифрового обла-
ка». Не приведет ли это к 
оптимизации школ, а  на 
практике к массовому, как 
сейчас, и тотальному за-
крытию сельских школ? 
Мы же все взрослые люди 
и понимаем, чем подобные  
эксперименты заканчиваются. 
В селах живут небогатые люди. 
Какой «скайп» и интернет? 
Значит ли это, что тради-
ционная форма школьно-
го образования прекратит  
своё существование? 

8. Серьезной проблемой 
образования остается вопрос 
кадров. Молодые специалис-
ты не идут в школы, не свя-
зывают свое будущее с полу-
ченным образованием. Да и 
получить профессиональное 
педагогическое образование 
в нашей стране тоже стано-
вится проблемой. Препода-
вательский состав – возраст-
ной, и в основном женщины. 
В сельских школах, которые 
еще не закрыли, работают 
учителя–многостаночники. 
Престиж учителя снижен. 
Причин много: низкая зара-
ботная плата, непомерная от-
четность, за которой не видно 
ученика, погоня за «баллами» 
и т.д. Что, на Ваш взгляд, 
требуется предпринять для 
решения этой проблемы? 
Или молодые педагоги, 
в которых так нуждается 
современная российская 
школа, должна прислу-
шаться к рекомендации 
премьера Медведева — 
«Хотите заработать денег –  
идите в бизнес»?

С уважением,  
Ольга Алимова

Н. Бондаренко:
Я в шоке  
от выборов  
в Хакасии 

11 ноября депутат Саратов-
ской областной думы от КПРФ 
Николай Бондаренко проком-
ментировал в своем Instagram 
проходящие в этот день в Ха-
касии выборы главы респуб-
лики, единственным кандида-
том на которых был коммунист  
Валентин Коновалов.

«Друзья! Сегодня в Хакасии 
проходят выборы главы респуб-
лики! Я в шоке от количества 
фальсификаций! Власть органи-
зовала «альтернативное голосо-
вание» прямо в зданиях участко-
вых избирательных комиссий... 
Прямо у входа на избирательные 
участки стоят люди в накидках с 
надписями —  «Выборы без вы-
бора» или «Если Коновалов не 
победит, то будут нормальные 
выборы»… И так везде, повсемес-
тно», — пишет Н. Бондаренко.

По его словам, эти активисты, 
имея при себе урны для голосо-
вания, предлагают пришедшим 
на избирательные участки вы-
брать «народного губернатора». 
Делается это, полагает депутат, 
чтобы запутать избирателей и 
сформировать у них негативное 
отношение к проходящим выбо-
рам главы региона.

Бондаренко также заявля-
ет, что «широко распростра-
нен» подкуп избирателей: яко-
бы гражданам предлагают от 
500 до 1000 рублей за то, чтобы 
они проголосовали против един-
ственного кандидата. Кроме 
того, по его словам, имеет место 
множество случаев, когда членов 
избирательных комиссий, кото-
рые представляют Коновалова и 
«лезут, куда не надо», удаляют 
с участков.

О том, что жителям Хакасии 
предлагают выбрать «народного 
губернатора», сообщается и на 
«Карте нарушений» движения 
«Голос». «Избирателям Хакасии 
приходят многочисленные СМС 
от абонента «BLAGO» с агитацией 
проголосовать «против» и пред-
ложить народного губернатора, 
хотя агитация «за» или «против» 
единственного кандидата в день 
голосования запрещена зако-
ном. Кроме того, такая агитация 
должна осуществляться только 
из избирательного фонда друго-
го кандидата, однако соперников 

Поздравляем с победой на 
выборах в органы местного 
самоуправления (МСУ) кан-
дидатов от КПРФ СОКОВНИНА 
Юрия Степановича и КОЛЕС-
НИКОВУ Любовь Остоновну, 
избранных в Совет депутатов 
Пригородного муниципально-
го образования Петровского 
муниципального района.

11 ноября на территории 
Балтайского, Екатериновского, 
Красноармейского и Петровс-
кого муниципальных районов 
Саратовской области прошли 
выборы в органы местного са-
моуправления, которые ранее 
были отложены. К единому дню 
голосования — 9 сентября — в 

одномандатных (избирательных) 
округах этих районов число за-
регистрированных кандидатов 
оказалось меньше установлен-
ного числа депутатских мандатов  
или равным ему.

Выборы признаны состояв-
шимися. В них приняли участие 
31,89% от общего числа избира-
телей, включенных в списки. 

Два кандидата в депутаты от 
КПРФ пополнили депутатский 
корпус органов МСУ Саратов-
ской области, который после  
выборов насчитывает 54 народ-
ных избранника.

Пресс-служба  
Саратовского обкома КПРФ

Коммунист Валентин 
Коновалов в первом туре 
выборов главы респуб-
лики набрал  44,81% го-
лосов. В день выборов  
11 ноября он получил  
57,57% голосов избира-
телей при явке 43,3%.

Саратовский «десант» 
на выборах губернато-
ра Хакасии внес свой 
вклад в победу канди-
дата от КПРФ Валентина 
Коновалова (на снимке  
в центре). 

Выборы в Хакасии 11 ноября 
2018 года завершились законо-
мерной и убедительной победой 
кандидата КПРФ. Губернатором 
республики избран Валентин 
Олегович Коновалов, набравший 
57,6% голосов избирателей.

Этот успех достигнут в тяжелой 
«многосерийной» политической 
борьбе, где на каждом витке оппо-
нентами применялись новые сцена-
рии срыва победы нашего кандидата. 
Все эти сценарии потерпели крах. И 
мы должны, прежде всего, побла-
годарить избирателей республики, 
которые, невзирая на сильнейшее 

давление ангажированных СМИ, 
на административный пресс, на 
угрозы, последовательно и стойко 
поддерживали нашего кандидата. 
Тот факт, что Валентин Конова-
лов во втором туре голосования 
получил почти в полтора раза 
больше голосов, чем в первом, 
указывает на то, что избиратели 
ещё активнее заняли сторону 
народно-патриотических сил.

Одновременно мы должны поб-
лагодарить сотни партийных акти-
вистов, сторонников и союзников в 
Хакасии и других регионах России, 
которые поистине самоотверженно 
противостояли потокам лжи и попыт-
кам фальсификации выборов. Осве-
щение выборов в Хакасии основны-
ми телеканалами было откровенно 
направлено на очернение кандидата 
от КПРФ. Огромным тиражом была 
выпущена клеветническая газета пр

отив Валентина Коновалова. Воп-
реки всему этому победа достигну-
та.

Какие основные факторы ус-
пеха в Хакасии? Эти выборы по-
казали: когда у наших кандидатов 
есть реальная программа дейс-

твий, отвечающая насущным 
потребностям народа, когда есть 
энергичная, опытная команда, то 
можно побеждать, даже невзирая на 
машину противодействия.

Большое значение имели пов-
седневные встречи Валентина 
Коновалова, активистов и сторон-
ников с избирателями. И это не-
смотря на то, что местные власти 
препятствовали организации пред-
выборных собраний в помещениях. 
Их приходилось проводить на улице 
в крепнущие морозы.

Немаловажную роль сыграло 
творческое применение наши-

ми товарищами современных 
информационно-пропагандист-
ских технологий. Прямые транс-
ляции выступлений кандидата и 
его сторонников в интернете, ра-
бота в социальных сетях способс-
твовали прорыву информацион-
ной блокады, донесению правды 
и конструктивных предложений  
до десятков тысяч людей.

Мы сумели объединить вок-
руг нашего кандидата огромное 
количество людей, найти много 
новых единомышленников, кото-
рые на своем собственном опыте 
ощущают тупиковость нынешнего 
социально-экономического курса, 
осознают острую необходимость  
серьезных перемен.

Дружная атмосфера в штабе, 
убежденность и энергия наших 
активистов, способность закрыть 
наблюдателями все 1700 из-
бирательных участков респуб-
лики и их твердость в день вы-
боров сыграли ключевую роль  
в нашей победе.

Немаловажную роль сыграла 
кадровая работа партии: личность 
нашего кандидата — молодого, 
энергичного, образованного, 
честного и смелого. Его владе-
ние информацией об истинном 
состоянии дел в республике, ис-
кренняя решимость исправить 
ситуацию привлекли симпатии 
большинства избирателей.

Итоги губернаторских выборов 
в Хакасии, равно как региональ-
ных и местных выборов в Иркут-
ской, Ульяновской и ряде других 
областей, где КПРФ получила 
очень убедительные результаты, 
показывают, что политическая 
монополия «Единой России» по-
дошла к концу. Избиратель долго 
верил обещаниям этой партии оли-
гархов и чиновников. Но народ на 
своем горьком опыте убедился, что 
обещанное процветание отодвигает-
ся всё дальше за горизонт. А на го-
ризонте очередные повышения цен 
и тарифов, новые налоги, сборы и 
поборы, поблажки олигархам за счет 
трудового народа.

Победа представителя КПРФ 
на выборах в Хакасии воодуше-
вила оппозиционных избира-

телей по всей стране. Но мы не 
имеем права самоуспокаиваться. 
Прежде всего, наша партия намере-
на оказать максимальную поддержку 
Валентину Коновалову в решении тя-
желейших проблем республики. Мы 
будем делать это, опираясь на чес-
тных профессионалов внутри реги-
она, используя опыт руководителей 
народных предприятий, успешную 
практику красных губернаторов, мэ-
ров, глав администраций.

Сделаем всё, чтобы оправдать  
доверие народа!

Г.А. ЗЮГАНОВ,  
Председатель ЦК КПРФ

С ПОБЕДОЙ, ХАКАСИЯ! Саратовская область: 
в депутатском «полку»
КПРФ прибыло!

Донбасс сделал свой выбор!

От успеха на выборах —  
к каждодневному труду
Заявление Президиума ЦК КПРФ

— Валентин практически трех крупных оппонентов поло-
жил на лопатки. Люди проголосовали за человека, который уме-
ет держать удар, держать слово и одновременно быть абсолют-
но открытым. Мы не хлопнули дверью, не убежали с выборов, 
проявили уважительное отношение к избирателям, к их праву  
высказать своё мнение. 

— У нас есть опыт регионов, где руководят наши товарищи, будь то 
Сергей Левченко (губернатор Иркутской области), Анатолий Локоть (мэр 
Новосибирска) и Андрей Клычков (губернатор Орловской области), что 
позволяет развиваться и консолидировать общество.

Отчет министра 
просвещения

1. Учебники и ФГОСы 
(Федеральные государствен-
ные образовательные стан-
дарты) разрабатываются и 
утверждаются только экспер-
тными группами (состав кото-
рых формируется непрозрач-
но), в то время как законы 
проходят обязательную про-
цедуру общественных слу-
шаний. Учебник — это то, что 
формирует облик прошлого 
и будущего нашей страны и 
не менее важен, чем закон. 
Нужен более жесткий об-
щественный контроль на 
стадии разработки учеб-
ников, для чего необхо-
димо привлекать к содер-
жательному обсуждению 
общественные организа-

ции, экспертные группы 
политических партий.

2. Считаем нужным и не-
обходимым создание про-
фильных лабораторий и 
образовательных направ-
лений на базе детских 
технопарков (кванториу-
мов) при поддержке ведущих 
предприятий региона.

3. Для детей не только из 
многодетных, но и малообес-
печенных семей разработать 
абонемент для бесплат-
ного посещения музеев, 
исторических реконструк-
ций, культурных меропри-
ятий, повышающих уровень 
культурного развития и соци-
ализации в обществе.

Предложения депутата

Друзья! Несмотря на всю свою 
мощь, на сумасшедшие финан-
сы, бюджетников, студентов, 
военных и зомбоящика, который 
с утра до вечера работал против 
Коновалова, власть проиграла! 
Пусть теперь хоть кто-то 
скажет, что ВСЁ РЕШЕНО, 
или ВСЁ РАВНО перепишут, 
или СМЫСЛ туда ходить!.. 
Вы не поверите, но в пос-
ледний час из правительства 
куча людей выносит короб-
ки! Власть бежит! Сегодня в 
Хакасии — завтра в России! 
Искренне поздравляю всех, кто 
приложил руку к этой победе! 
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МОСКВА
7 ноября состоялись много-

тысячные шествие и митинг, 
посвященные 101-й годов-
щине Великой Октябрьской 
социалистической револю-
ции. Перед участниками ак-

ции выступил Председатель  
ЦК КПРФ, лидер Народно-
патриотических сил России  
Г.А. ЗЮГАНОВ. Предла-
гаем выдержки из его  
выступления.

— У трудового народа плане-
ты, у всех честных людей есть 
два главных праздника. Это 
День Великой Октябрьской соци-
алистической революции и День 
Великой Победы. Не будь этих 
праздников, не было бы и на-
шей союзной державы, носящей 
гордое имя СССР. Не было бы 
и победы над фашизмом, а ко-
ричневая чума охватила бы всю 
планету. Но нынешняя власть, 
как черт ладана, боится Вели-
кого Октября. Посмотрите, что 
делается в средствах массовой 
информации, какая ложь сочится 

с экранов. А ведь это наши отцы 
и деды совершили величайший 
подвиг под руководством Ленина 
и Сталина!

— Вдумайтесь только! Ленину 
было всего 25 лет, когда он ис-
следовал, как развивался капи-
тализм на планете. Он пришел к 

выводу, что капитализм в России 
отсталый и периферийный. Что 
капиталисты схватятся между 
собой за передел мира, потому 
что Германия опоздала к этому 
столу. В результате в Первую 
мировую войну была втянута и 
Российская империя. Хотя ей не 
было никакого смысла влезать в 
эту бойню. Но у Николая Второго 
были родственники в Лондоне, 
друзья в Париже и покровители 
в Нью-Йорке. И Российскую им-
перию бросили в этот котел, где 
её и спалили. И только гений Ле-
нина, мудрость партии больше-
виков позволили снова собрать 
страну воедино. Но это произош-
ло не на основе имперских амби-
ций и русского национализма, а 
на основе дружбы, справедли-
вости, солидарности. На основе 

сплоченности тех, кто умом и 
талантом создают главные цен-
ности на земле, а это рабочие и 
крестьяне, учителя и врачи, ин-
женеры и военные.

Сплотившись, мы сумели рас-
колотить Антанту, а затем мир-
но, на съезде, сформировать 

великую державу, открывшую 
действительно новый мир — мир 
справедливости, мир Советов. 
В этом мире трудовой народ 
сам решал свою судьбу, что 
позволило нам всего за 20 
лет подняться к высотам По-
беды, к высотам космоса и 
создать самое справедливое 
общество на Земле.

— Мы сегодня должны позабо-
титься и о наших главных скре-
пах. Без русской воли, без русс-
кого языка, без Советской власти 
мы не справимся. Мы должны по-
нимать, что за эти 25 лет поте-
ряли почти 200 миллионов чело-
век, которые прекрасно владели 
русским языком. 600 тысяч спе-
циалистов по всему миру, закон-
чивших советские вузы, не толь-
ко блестяще говорили по-русски, 

но и проводили нашу политику в 
своих странах.

— Я уверен, что три наших 
волны протеста против людоед-
ской пенсионной «реформы», 
наша солидарность в борьбе за 
честные и достойные выборы, 
наша воля к восстановлению об-
новленной Советской власти и 
порушенного союзного Отечест-
ва возьмут верх. Залогом этому 
— победа Великого Октября! 
Залогом этому — наше чувс-
тво дружбы и интернациона-
лизма! Залогом этому — рус-
ская народная воля и то, что 
объединило 190 народов и 
народностей на наших ог-
ромных просторах! Залогом 
этому — наша тысячелетняя 
история, вершинами которой 
были Октябрь, Победа в мае 
45-го и великая Советская 
держава!

Да здравствует Великий Ок-
тябрь! Да здравствует народ-
труженик! Да здравствуют новые 
победы во имя социализма!

САРАТОВ
В этот день все те, кто еще 

помнят дату 7 ноября, про-
шли с красными флагами по 
центру города. Конечным 
пунктом стал «пятачок» пе-
ред театром оперы и балета. 
Площадь, где стоит памятник  
В.И. Ленину, коммунистам на 
этот раз не отдали — осенняя 
ярмарка для местной власти 
оказалась важнее.

Митинг прошел на ступень-
ках нашего знаменитого те-
атра. Освещенные огромные 
колонны и развевающиеся на 
их фоне красные флаги, кото-
рые взмывали высоко вверх, 
невольно наводили на мысль: 
до чего же похоже на  взятие 
Зимнего в 1917 году. На ми-
тинге говорили и о пенсион-
ной реформе, и о росте цен и 
тарифов, и о зарвавшихся се-
годняшних чиновниках.

Митинг открыл первый сек-
ретарь Саратовского горкома 
КПРФ, депутат облдумы А.Ю. 
Анидалов. Немного экскурса в 

историю  Великого Октября и к 
нынешним дням, потому что бур-
жуазная власть продолжает ши-
рокомасштабное наступление на 
завоевания Великого Октября. В 
стране, регионе и г. Саратове ан-
тинародный режим окончательно 
проявил свою разрушительную 
сущность. Это подтверждают 
все последние решения: людо-
едская пенсионная «реформа», 
грабительский рост НДС и цен на 
топливо, повышение тарифов на 
ЖКУ и мусорный «беспредел», 
принятие нищенских прожиточ-
ного минимума и потребитель-
ской корзины… Всё это — звенья 
цепи, накинутой властью на весь 
простой народ. В ближайшее 
время планируется принять ни-
щенские бюджеты вымирания, 
обрекающие на деградацию ме-
дицину, образование, ЖКХ, сель-
ское хозяйство, дорожное строи-
тельство и т.д. 

Залезая в карман трудящих-
ся, фактически лишая их пен-
сий и повышая платежи и цены, 
власть по-прежнему не желает 
заставить жирующих топ-менед-
жеров и олигархов поделиться с 
народом: не принимаются пред-
ложения КПРФ о прогрессивном 
налоге на доходы и о национали-
зации топливно-энергетического 
комплекса. 

Участникам митинга организа-
торы показали видеоролик «Чи-
новники не заслужили «золо-
тые парашюты», в котором с 
яркой и запоминающейся речью 
с трибуны федерального парла-
мента выступила первый секре-
тарь Саратовского обкома КПРФ, 
депутат Госдумы О.Н. Алимова. 
В этот день лидер саратовских 
коммунистов прошла в празднич-
ной колонне в Москве (на фото).

На митинге выступили депу-
таты-коммунисты Саратовской 
областной и городской  дум, 
гражданские активисты, предста-
вители молодёжи и студенчест-
ва. Основная часть выступающих 
— это молодые люди, которые 
гневно осуждали действия пра-
вящего режима и выражали го-
товность вместе с КПРФ бороться 
за справедливость и равенство, 
за социализм.

Участники митинга заяви-
ли, что день 7 ноября навсег-
да останется главным празд-
ником для всех, кому дороги 
идеалы народовластия и со-
циализма, мира и братства 
народов.

Пресс-служба  
Саратовского обкома КПРФ

После заседания  со-
гласительной комиссии 
по бюджету в облдуме  
депутат от КПРФ Алек-
сандр Анидалов  поде-
лился в соцсетях:

— При рассмотрении рас-
ходов, выделяемых из бюд-
жета региона на содержание 
Общественной палаты Са-
ратовской области (ОП), я, 
как руководитель фракции 
КПРФ, потребовал сократить 
расходы на этот антинарод-
ный орган и переселить его 
председателя и членов из 
отдельного здания, за кото-
рое платится ещё и аренда, 
в одно из министерств, вы-
делив им максимум два по-
мещения. Также потребовал 
сократить число штатных 
единиц ОПы (сейчас их 7 че-
ловек со средней зарплатой 
около 30 тыс.рублей на каж-
дого). Я поинтересовался и 
узнал, что во всех соседних 
областях ОПы расположены 
именно по такому принципу, 
ВСЕ члены палаты работают 
на общественных началах, а 

главное — никто не отличил-
ся такими антинародными 
решениями и высказывани-
ями, как наша, саратовская, 
ОПа. На этом можно легко 
сэкономить 4 млн. рублей. 
Кстати, я думаю, что сто-
ит посмотреть и по затра-
там на представительство  
области в Москве. 

10 ноября во время 
конференции Саратов-
ского регионального от-
деления «Единой России» 
с докладом о ситуации 
с уголовными делами в 
партии выступил её сек-
ретарь Иван Кузьмин.

«В ряде округов в единый 
день голосования не состо-
ялись выборы и были отло-
жены. Это связано с тем, что 
участники предваритель-
ного голосования, которые 
одержали победу в округах, 
изначально скрыли инфор-
мацию о своей судимости, 
в том числе погашенной. 
Выявив позже данные фак-
ты, мы приняли решение не 
выдвигать этих людей в ка-
честве кандидатов от партии 
«Единая Россия», — сооб-
щил И.Г. Кузьмин. 

Присутствующий на кон-
ференции депутат Саратов-
ской областной думы Леонид 
Писной также доложил о си-
туации с нарушением зако-
нодательства среди членов 
реготделения «Единой Рос-
сии»: «За 11 месяцев 2018 
года возбуждено 24 уго-
ловных дела в отношении 
действующих членов партии 
«Единая Россия», приоста-
новлено членство у девяти 
партийцев, исключены 15 
человек». При этом он доба-
вил, что за аналогичный пе-
риод 2017 года правоохрани-
тели возбудили в отношении 
партийцев 43 уголовных 
дела, членство приоста-
новлено   у  26  человек,  
а исключено 17 партийцев.

ИА «Свободные новости»

«Единая 
Россия» —  
к 100-летию 
комсомола

6 ноября в Государственной Думе 
рассматривали удивительный и край-
не неоднозначный законопроект: «Об  
административной ответственности за 
вовлечение несовершеннолетнего в 
участие в несанкционированном пуб-
личном мероприятии», который был 
внесен большой группой депутатов от 
«Единой России» месяц назад. 

Его содержание уложилось всего в двух 
абзацах: «Вовлечение несовершенно-
летнего в участие в несанкционирован-
ных собрании, митинге, демонстрации, 
шествии или пикетировании, если это 
действие не содержит уголовно наказу-
емого деяния, влечет наложение адми-
нистративного штрафа на граждан в раз-
мере от тридцати тысяч до пятидесяти 
тысяч рублей, или обязательные работы 
на срок до ста часов, или административ-
ный арест на срок до пятнадцати суток; 
на должностных лиц — от пятидесяти ты-
сяч до ста тысяч рублей; на юридичес-
ких лиц — от двухсот пятидесяти тысяч  
до пятисот тысяч рублей». 

Голосами фракции «Единая Рос-
сия» этот репрессивный законопро-
ект принят в первом чтении. Фракция 
КПРФ голосовала против.

Инициаторы законопроекта утвержда-
ют, что их целью является предупрежде-
ние массовых беспорядков с привлечением 
несовершеннолетних, конкретно указывая 
на летние экспромты Навального.

В то же время доподлинно известно, что 
привлечение несовершеннолетних на по-
добные мероприятия ведется безличным 
сетевым сообществом без каких-либо кон-
кретных организаторов. Публичное обра-
щение может принять любую форму.

А вот у КПРФ, наоборот, есть конкрет-
ная молодежная организация — ЛКСМ РФ, 
членство в которой возможно с 14 лет, то 
есть в несовершеннолетнем возрасте. Все 
мероприятия КПРФ, как правило, прово-
дятся совместно с ЛКСМ РФ, решения о 
проведении документируются, организа-
торы известны всегда. И органы, согла-
сующие мероприятия, получат отличную 
возможность в любой момент спровоциро-
вать административное нарушение.

Ведь не зря власть без объяснения при-
чин не согласовывает мероприятия, про-
водимые КПРФ: ни прием в пионеры, ни 
комсомольские слеты. А значит, всё бу-
дет считаться несанкционированным дей-
ством. Такими запретительными мерами 
власть предержащим придется строить но-
вые тюрьмы. Прибыльное дело?

kprf.ru

На встрече присутствовала Та-
тьяна Михайловна Родина, ба-
бушка одной из учениц класса, 
ранее работавшая на комбинате 
бытового обслуживания населения 
(КБО) и руководившая комсомоль-
ской организацией комбината.

Был приглашен и Николай 
Алексеевич Задоров, первый 
секретарь Новобурасского РК 
КПРФ, учитель. Раньше он рабо-
тал секретарем комитета ВЛКСМ 
Саратовского ордена Знак Почета 
государственного педагогического 
института имени К.А. Федина.

Классный руководитель  
4-Б Галина Александровна 
Кирсанова подготовила занятие 
так, что дети с интересом слуша-
ли её рассказ об истории Комму-
нистического Союза Молодежи и 
рассказы-воспоминания гостей. 

Она принесла на занятие релик-
вии тех лет: комсомольский билет, 
знамя комсомольской организации 
школы (на фото), пионерский и 
комсомольский значки. Школьни-
ки слушали комсомольские песни, 
смотрели репродукции картин.

Татьяна Михайловна Родина 
рассказала детям о своей трудо-
вой деятельности в КБО, где они 
шили одежду для населения, как 
работали в парикмахерских, фо-
томастерской, мастерских по ре-
монту сложной бытовой техники 
(телевизоров, стиральных машин, 
холодильников). Комсомольцы 
комбината — молодые юноши и 
девушки в свободное от работы 
время помогали пожилым людям: 
чистили снег, мыли в доме полы, 
убирались, ходили в магазин за 
продуктами питания. По вечерам 

все с удовольствием проводили 
время на дискотеках, которые 
сами и организовывали. Жизнь 
была интересной и насыщенной 
полезными делами.

Николай Алексеевич Задоров 
поделился воспоминаниями о 
своей работе в комсомоле. Когда 
был студентом, учился на отлич-
но. Сначала был избран комсор-
гом учебной группы, секретарем 
комсомольского бюро факультета 
естествознания и затем руководил 
комитетом ВЛКСМ института. Ко-
митет комсомола института ориен-
тировал комсомольцев на хорошую 
и отличную учебу, организовывал 
педагогическую практику студен-
тов в пионер-ских лагерях облас-
ти. Юноши и девушки — будущие 
педагоги — работали пионервожа-
тыми и воспитателями. Студенты-
комсомольцы делали много полез-
ных и добрых дел.

Также Николай Алексеевич За-
доров рассказал детям о наградах 
комсомола, подробно остановился 
на  биографиях героев-комсомоль-
цев: Павки Корчагина (Николая 
Островского), Сергея Лазо, Вита-
лия Бонивура, Зои Космодемъянс-
кой, Александра Матросова, Юрия 

Гагарина. 
Школьники с благодарностью 

приняли блокноты от депутата Го-
сударственной Думы Ольги Нико-
лаевны Алимовой и открытки с 
изображением орденов — наград 
комсомола за боевую и трудовую 
деятельность и описанием заслуг 
комсомола перед Родиной, выпу-
щенные Саратов-ским обкомом 
КПРФ. Дети обещали быть похожи-
ми на советских комсомольцев. 

Пресс-служба  
Новобурасского райкома КПРФ

Марш Великого Октября!

Комсомол живет  
в наших сердцах!

Накануне юбилея — 100-летия со дня рождения 
Ленинского комсомола — в Новобурасской средней 
школе № 1 состоялась встреча учащихся 4-Б класса 
с ветеранами Всесоюзного Ленинского Коммунисти-
ческого Союза Молодежи (ВЛКСМ). Инициаторами 
встречи были управление социальной защиты населе-
ния Новобурасского муниципального района и роди-
тельский комитет класса (председатель Алла Юрьевна 
Дырнаева).

...по области

Зачем держать ОПу  
на бюджете?

24 уголовных дела  
на «единороссов»
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Прощание с пропагандой
Страшное дело произойдет в России в январе 2019 

года. В стране отключат аналоговый сигнал телеве-
щания. Длительный подготовительный период, по 
мнению чиновников, дал возможность россиянам 
обзавестись необходимыми приставками для приема 
цифрового сигнала. Так что можно отрубать. Но не-
которые сомнения остались. Вдруг не все смогут пос-
ле Нового года смотреть Киселева? Это ж сразу моз-
ги, которые так старательно сворачивали набекрень, 
и выправятся! Допустить этого никак нельзя. Дело  
государственной важности!

особое мнение

АТАКИ НА СТАЛИНА УСИЛИВАЮТСЯ
Со дня смерти И.В. Сталина прошло более 65 лет, од-

нако атаки на него в российских СМИ становятся всё 
более яростными. Сталина разоблачают так исступ-
ленно, как будто он является действующим политиком  
и лидером России.

Недавно по телевидению прошел антисталинский сериал про 
дочь вождя Светлану Аллилуеву. И уже снят кощунственный 
фильм про блокаду Ленинграда, в котором показаны руководи-
тели осажденного города, якобы обжирающиеся деликатесами. 
Очередную порцию грязной клеветы на Сталина выдала газета 
«Комсомольская правда».

Создается впечатление, что правящая в России олигархия, 
разоблачая Сталина, пытается легализовать награбленное  
морально и юридически.

БЕССИЛЬНЫЕ ВЛАСТЕЛИНЫ
В начале недели дикторы и политологи с российско-

го телевидения с восторгом вели репортажи из Парижа: 
Трамп два раза подмигнул Путину! Трамп и Путин креп-
ко пожали друг другу руки! Трамп и Путин обменялись  
репликами за обедом! 

При этом сообщалось, что серьезные переговоры президен-
тов России и США сорвал президент Франции Макрон, который 
якобы не хотел, чтобы какие-то переговоры затмили праздно-
вание юбилея окончания Первой мировой войны.

А теперь представьте, что на Тегеранской конференции 1943 
года Сталин не смог провести переговоры с Рузвельтом из-за 
саботажа принимающей иранской стороны!

Наши телепропагандисты постоянно называют Путина и 
Трампа самыми влиятельными людьми на планете, властелина-
ми мира. И тут же унижают их, говоря, что кто-то за обеденным 
столом рассадил Путина и Трампа, как детей в детском саду.

ВСПОМИНАЯ СОВЕТСКИЕ ПЕСНИ
9 ноября был 89-й день рождения Александры Пахму-

товой. А 10 ноября —  36-я годовщина смерти Леонида 
Ильича Брежнева. Увы, услышать об этих годовщинах по 
телевизору не довелось. 

А вот известный блогер Дмитрий Евстафьев подметил, как 
же много у нас было построено при Леониде Ильиче. Шко-
лы, больницы, заводы, стадионы, железные дороги, огромные 
кварталы новостроек — всё это наследие брежневской эпохи,  
которым мы пользуемся.

А по каналу «Культура» на днях показали большие фрагмен-
ты новогодних концертов «Песня-76» и «Песня-77». Вот неко-
торые песни, которые там звучали: «Хлеба — налево, хлеба 
— направо» (исполнители Геннадий Белов и хор МВД),  «Не 
остуди своё сердце, сынок» (Юрий Богатиков), «Мне приснил-
ся шум дождя» (Надежда Чепрага и Владимир Коннов), «От-
чего же ты плачешь, старый солдат?» (Иосиф Кобзон), «Река 
родная» (Лев Лещенко), «Матросские ночи» (Мария Пахомен-
ко), «Эхо любви» (Анна Герман и Лев Лещенко)… А теперь 
вопрос: почему мы с 1988 года практически не слышим этих 
прекрасных песен по радио и телевизору? Кто и когда решил, 
что они устарели? Почему уже 30 лет народ кормят гнилой  
«музыкальной ботвой»?

Александр КЛИМОВ

народный политолог

актуально

«Бурлаки» на Волге: 
чьи обещания вытащить 
из ямы ЖКХ Саратова  
и Самары  круче?

24 ноября 2017 года сторо-
на, подписавшая договор о кон-
цессии от Саратовской области, 
представила одновременно и 
субъект федерации (губерна-
тор региона Валерий Радаев), 
и местное самоуправление (мэр 
областного центра — Саратова 
Михаил Исаев). 

Судьбоносность момента на-
глядно была проиллюстрирова-
на тем, что нечасто случается в 
юридической практике: две вет-
ви власти скоординированно вы-
ступили одной стороной соглаше-
ния. От концессионеров подпись 
поставил директор ООО «Концес-
сии водоснабжения — Саратов» 
(КВС) Геннадий Атаманов. Ин-
вестором в документах обозна-
чено ЗАО «Лидер», деятельность 
которого, что примечательно, 
начиналась с управления ре-
зервами негосударственных  
пенсионных фондов.  

Формально была соблюдена 
конкурсность передачи: рас-
сматривались заявки двух ком-
паний — упомянутого  ООО 
«Концессия водоснабжения — 
Саратов» и ООО «Новая городс-
кая инфраструктура Прикамья». 
Заметим, последняя структури-
рована в Группу компаний «Рос-
сийские коммунальные систе-
мы», контролируемую Виктором  
Вексельбергом.

Российский бизнес проявляет 
неподдельный интерес к сфе-
ре ЖКХ, и это не новость. Ещё 
6 лет назад, в 2012 году, по-
добный эксперимент был за-
пущен в соседнем волжском 
регионе — Самарской облас-
ти. Главный его интересант, 
концерн «Ренова» Вексельберга, 
через свою «дочку» ООО «Са-
марские коммунальные системы» 
получил в концессию на 35 лет  
«Самараводоканал». 

Инвестор продекларировал 
вложить в обновление водопро-
вода городов Самары  и Тольятти 

соответственно 5 и 3 млрд. руб-
лей. 

И вот предварительный 
итог: Самарская областная дума 
на своем заседании 2 мая 2017 
года попыталась выяснить, как 
же реализуется  первый этап 
концессии. Отчет о реализации 
инвестпрограммы за 2016 год по 
Тольятти выявил, что она отрабо-
тала всего лишь 15% от 150 млн. 
рублей, суммы, которую концес-
сионеры намеревались вложить 
на оговоренные цели за весь год. 
Самарским депутатам на заседа-
нии ничего не оставалось, как 
сетовать на повисшие в воздухе 
заверения состоятельных «варя-
гов» о готовности осуществлять 
многомиллиардные инвестиции в 
Самаре.

Но в том была недоработка и 
самого регионального депутат-
ского корпуса, когда обещания 
вложений не были подкреплены 
документами, которые давали бы  
возможность расторгнуть дого-
вор, если он будет выполняться 
неудовлетворительно.  

А пока же только прыгают 
тарифы на воду, и вкладчика-
ми собственного водоснабже-
ния трагикомично выступают 
сами жители «Самары-город-
ка» и её окрестностей... 

Исход саратовского кон-
курса в пользу «Лидера» 
вскрыл в том числе заплани-
рованную инвесторами дис-
контированную выручку от 
контракта за полный период 
концессии. Её объем был озву-
чен на заседании Саратовской 
горадминистрации 3 ноября 2017 
года — 19573,40 млн. рублей. 
Между тем, конкуренты, и это 
зафиксировано в подсчетах кон-
курсной комиссии, эту выручку 
обозначили на 2% больше  —  
в 20020,91 млн. рублей.

Это обстоятельство, мягко го-
воря, несоответствия рыночным 
правилам и явного преоблада-
ния административного рычага 
дало повод экономистам в оче-
редной раз сделать вывод: на-
сколько власти на местах, будь 
они от субъекта федерации или 
тем более муниципальные, про-

должают пребывать в состоянии 
беспомощности перед крупными 
федеральными монополиями.  

В соглашении фигурирует 
концедент (тот, кто передаёт 
в пользование оборудование и 
активы), то есть МУПП «Сара-
товводоканал». На него, в час-
тности, возложена обязанность 
установки тарифов, «полностью 
обеспечивающих финансовые 
потребности при исполнении 
соглашения». Это очень не слу-
чайная фраза, дающая повод за-
беспокоиться в первую очередь 
потребителям (они же — основ-
ные плательщики). Взята фор-
мулировка из  документа, забла-
говременно принятого к началу 
кампании по передаче городских 
систем жизнеобеспечения в кон-
цессию — Постановления Пра-
вительства РФ от 30.04.2014 г.  
№ 400 «О формировании индек-
сов изменения размера платы 
граждан за коммунальные ус-
луги в Российской Федерации». 
Проще говоря, этот документ на-
прямую защищает коммерческие 
интересы концессионеров перед 
всевозможными антимонополь-
ными и тарифорегулирующими 
поползновениями. Концессио-
нер сам вправе определять 
коэффициент увеличения 
тарифа, если того требует 
«реализация утверждённых 
инвестиционных программ, 
направленных на повышение 
надёжности и качества ока-
зываемых населению ком-
мунальных услуг». Правда, с 
одной оговоркой — добро на 
превышение предельного ин-
декса тарифа должен дать гу-
бернатор. Ну, с этим, как пока-
зывает практика, проблемы вряд 
ли возникнут… 

Есть в соглашении и свое-
го рода отвлекающий креа-
тив, касающийся  расширения  
инструментария финансирова-
ния (чтобы не создавалось впе-
чатления, что весь груз пробле-
мы нахождения денег ложится на 
обычных граждан):  «…для фи-
нансирования проекта ООО 
«Концессии водоснабжения 
— Саратов» осуществляет 
размещение облигационно-
го займа с индексируемым 
номиналом с привлечением 
средств негосударственных 
пенсионных фондов». 

Но помня, насколько охотно 
«облигациями внутреннего зай-
ма» оперировал Остап Бендер, у 
тех, кто в результате и станет оп-
лачивать весь этот банкет с кон-
цессией (то бишь у многочислен-
ных потребителей воды), данное 
новшество воодушевления уж 
точно не вызовет. 

Не попасть бы в кабалу 
к «альтруистам»  

Проблему прокомментировала 
Ольга Алимова, депутат Госду-
мы (кстати, по своему первому, 
техническому, образованию име-
ющая специальность «Тепло-
снабжение»):

— На поучительном примере 

Саратова муниципальное уни-
тарное предприятие «Саратов-
водоканал» на протяжении не 
одного года с начала его функ-
ционирования (образован МУПП 
был в 1998 году) было объектом 
пристального внимания специ-
алистов. И они предупреждали: 
мощности водоканала ветшают! 
Но серьезных мер по техническо-
му вооружению системы много-
летним директором предприятия 
Ларисой Абрамовой не прини-
малось. В результате город, поч-
ти миллионник, был поставлен 
перед фактом: износ стратеги-
чески важного объекта, обеспе-
чивающего питьевой водой его 
жителей, дошёл уже до 80%. В 
то же время изучение докумен-
тов налогообложения МУПП об-
наруживало не раз, что он имел 
весьма приличную прибыль. Но 
она должным образом не вкла-
дывалась в систему ремонта и 
профилактики аварий. 

В этой ситуации сам собой 
возник вопрос экстренно-
го привлечения инвестиций 
для жизнеобеспечения важ-
нейшего объекта. Но давай-
те разберемся, как это было 
сделано. Ведь это — на-
глядный урок и для других  
российских городов. 

Спустя почти 20 лет с момен-
та начала работы МУПП, имея 
на руках далеко не утешитель-
ные итоги управления им, ру-
ководство города и области не 
находит ничего более разумного, 
как начать кадровые перетряс-
ки менеджмента муниципальной 
структуры. Не помогло. Тогда, в 
ноябре 2017 года, то же са-
ратовское руководство «осе-
нила» идея передачи всего 
имущества водоснабжения… 
в долгосрочную, на 45(!) лет, 
концессию частной фирме. 

Причем официально это было 
так преподнесено, что иного ва-
рианта в сложившихся условиях 
вообще нет и быть не может, что 
медлить дальше с муниципаль-
ным статусом водоканала никак 
нельзя. Я сама слышала, как и 
все, кто следят за новостями: 
вот придут в волжский город 
настоящие инвесторы, едва ли 
не «законченные альтруисты», 
настолько любящие город Сара-
тов, что готовы решить на свои 
деньги все проблемы с системой 
водоснабжения. 

Но одна примечательная де-
таль. Своих, постоянно прожи-
вающих здесь, инвесторов поче-
му-то не нашлось. Глава региона 
Радаев посчитал, что если мы 
пригласим сюда иногородних 
граждан, желающих вкладывать 
средства в очень проблемные 
объекты, то сдвиг в позитивном 
направлении будет обеспечен 
сразу. И вот он, первый сдвиг: 
тарифы для населения уже с 
1 июля 2018 года возраста-
ют не как планировалось — в 
пределах инфляционного ко-
эффициента, а в разы боль-
ше: на холодное водоснабже-
ние — с 3,7% до 10,82%, на 
водоотведение — с 3,7% до 
4,6%, за коммунальные услу-

ги — с 3,7% до 5,85%.
Не нужно быть мудрецом, что-

бы понимать: многие из нас до 
окончания этой концессии прос-
то не доживут. А то, что наши 
дети и внуки будут платить су-
масшедшие деньги, каким будет 
качество обслуживания и состоя-
ние сетей, кто это будет контро-
лировать — их не волнует. 

В чем ещё я вижу вред дол-
госрочной аренды на 45 лет? 
За этот период на рынке поме-
няется неимоверное количество 
игроков, множество предпри-
ятий-партнеров обанкротится и 
исчезнет, многократно изменит-
ся курс рубля, а отсюда и цены 
на закупку оборудования и т.д. 
Наконец, законодательство в 
РФ меняется настолько часто, 
что бизнес-программы того же 
концессионного предприятия 
также придется подверстывать 
под эти корректировки. В ито-
ге все финансовые издержки в 
связи с этим лягут вовсе не на 
бюджеты города или области, 
а непосредственно на людей —  
физических лиц. 

В поспешном характере за-
ключения сделок подобного 
рода я вижу сиюминутную 
выгоду, прежде всего, для са-
мих частных инвесторов. Они 
приехали в регион, снимут 
через короткое время свою 
маржу, а дальше — отсутствие 
всяких гарантий, что через 
5—7 лет собранные средства 
не окажутся в оффшорах. 

Местная же власть в лице 
конкретных руководителей, 
ставящих свои подписи под 
такими  документами, анало-
гичным образом, видимо, оза-
бочена собственной выгодой. 
Вырисовывающаяся круговая 
порука позволяет говорить о 
коррупционной емкости по-
добного рода концессионных 
соглашений. Депутаты облас-
тной и городской дум, судя по 
раскладу голосования «за» и 
«против» подобных решений, по 
факту являются лоббистами ком-
паний, которые объявляют себя 
инвесторами, приобретая в дол-
госрочное владение и пользова-
ние системы жизнеобеспечения 
города и региона. 

И нельзя не видеть, что в го-
роде уже пошла «концессионная 
волна». Вслед за подписани-
ем губернатором Радаевым 
договора с ООО «Концессия 
водоснабжения — Саратов» 
региональный филиал ПАО 
«Т Плюс» (кстати, аффилиро-
ванная со структурами того же 
Вексельберга. — Авт.) сообщил 
о подготовке пакета докумен-
тов о возможной передаче 
в управление находящихся 
(пока!) на балансе муниципа-
литета тепловых сетей. Про-
тяженность тепловых магистра-
лей  более 500 км, и у них также 
высокая степень износа. Ссылки 
заявителей до боли знакомые. 
Главную же опасность я вижу в 
одном: последствия такого рода 
инвестиций несут в себе неуп-
равляемость процессом, непред-
сказуемость в плане финансовой 

отчетности, и в итоге — очень 
высокие социальные риски.   

Оптимальным вариантом 
могли бы стать промежуточ-
ные контракты, когда тех 
же концессионеров можно 
было бы проинспектировать 
и спросить за результаты их 
работы не через полвека, а 
через 3—4 года (максимум 
через 5 лет). Причем эти 
сроки должны быть жестко 
привязаны к потраченным 
суммам, к конкретным объек-
там и участкам водопровода,  
к километражу сетей.

…Депутат Саратовской город-
ской думы Геннадий Турунтаев 
(один из двух депутатов, прого-
лосовавших против этого реше-
ния) свидетельствует:

— Первоначально инвесторы 
из ООО «Концессия водоснаб-
жения — Саратов» заявляли о 6 
млрд. рублей. Эти деньги ком-
пания была намерена вложить 
в техническое перевооружение 
водопровода на первом этапе 
своей деятельности. При этом 
их уверения в местных СМИ, что 
«взрывного роста тарифов не 
будет», по сути, явились самора-
зоблачением. Ведь адресовалось 
это объяснение жителям города 
— непосредственным платель-
щикам за услуги компании. 
Иначе говоря, «отбивать» 
свои затраты концессионеры 
планируют с тех, кто и бу-
дет являться потребителями 
их монопольных услуг. А что 
считать «взрывным» ростом 
или «невзрывным» — вопрос 
философский… Достаточно 
уже сверхпланового июль-
ского повышения тарифов на 
воду в Саратове.

Что дальше?..  А дальше 
— пока странная корреляция. 
Начало функционирования водо-
проводной концессии совпало с 
резкими перебоями подачи воды. 
За первую и вторую недели июля 
с.г., и это в 30-градусную жару, 
отключения холодной и горячей 
воды фиксировались везде — и 
в центре, и в спальных районах 
города! Пресс-служба ООО «Кон-
цессия водоснабжения —  Сара-
тов» при этом учтиво ссылалась 
на «проведение планового ре-
монта», но никак не на аварии. 
Если это просто совпадение, то, 
согласитесь, есть в нем всё равно 
какой-то нехороший знак начав-
шихся концессионных преобра-
зований (о тарифах — отдельная 
речь). Раньше, «при Абрамо-
вой», как все помнят, так же и 
не только летом велись пресло-
вутые раскопки на трассах. Но 
почему-то не было столь массо-
вого отключения жилых домов от 
водоснабжения... 

Так что пока вопросы ос-
таются без ответа. И, пре-
жде всего, со стороны тех, 
кто инициировал изменение 
управления Саратовским  
водоканалом.   

Алексей ГОЛЯКОВ 
Дается в сокращении

ИнвеСтИцИОнный ДОжДь или КОнцеССИОнная лОвушКа?
Внимание и экспертов, и обывателей — потребите-

лей коммунальных услуг не могли не привлечь учас-
тившиеся факты передачи в ряде российских городов 
систем жизнеобеспечения из муниципального статуса 
в частную концессию (как правило, долгосрочную, 
рассчитанную на не одно десятилетие). 

Одним из красноречивых примеров этого процес-
са явилось приобретение в конце прошлого года 
ООО «Концессия водоснабжения — Саратов» акти-
вов муниципального унитарного предприятия «Са-
ратовводоканал». При этом и сами концессионеры, 
и облправительство постарались преподнести сделку 
едва ли не образцом удачного инвестиционного про-
екта на региональном уровне. Чем же вызвано такое 
решение, какие экономические и социальные пос-
ледствия оно в себе несет, исчерпывается ли инвес-
тиционный потенциал при обновлении фондов ЖКХ  
только концессионными мерами? 

ПОРЦИЯ ЛАПШИ
Признаться, я очень много 

времени провожу за компьюте-
ром. Информацию о происхо-
дящем в стране и мире черпаю 
из Интернета. Телевизор давно 
перестал быть источником важ-
ных и интересных сведений. Но 
от долгого сидения за монитором 
начинает болеть спина, потому 
время от времени я делаю пере-
рыв, плюхаюсь на диван и вклю-
чаю ТВ, дабы развлечься простым  
перелистыванием каналов.

В обеденное время по всем фе-
деральным телеканалам идут про-
пагандистские шоу. Их ведущие 
омерзительны. Я интересовался 
— не только мне. Эти существа 
постоянно хамят экспертам, чьё 
мнение отличается от «правиль-
ного». Ты смотришь это «обсужде-
ние» и видишь, как оно сделано. 
Надо признать, очень топорно. 
Есть крикливый ведущий, несколь-
ко истеричных говорящих голов, 
ему поддакивающих, и парочка 
оппозиционных деятелей, кото-
рых позвали исключительно для 
того, чтобы «вывести на чистую 
воду» и растоптать под одоб-
рительное гудение по команде  
реагирующей аудитории.

Противен и выбор тем. Украина, 
Сирия. Ну и как Порошенко вошел 
не в ту дверь. Или как с ним никто 
не поздоровался. Нет других про-
блем в России. Хотя в это же самое 
время какая-нибудь бабуля в бога-
той газом Сибири мерзнет в своей 
избушке потому, что ей не хватает 
денег на дрова.

Проблемы российской глубинки 
не интересны федеральным кана-
лам, которые выборам в ЛНР и ДНР 

уделяют больше внимания, чем 
территориальным спорам между 
Чечней и Ингушетией. И восста-
новление Сирии, конечно, важнее 
ремонта российских дорог. А чтобы 
россияне так и думали, телевизор 
должен работать круглосуточно! 
А вот если отключится башня (по 
Стругацким), тогда народ может и 
по сторонам начать озираться. И 
вопросы задавать станет.

СКАЖИ-КА, ДЯДЯ…
На сайте Саратовского социаль-

но-экономического института РЭУ 
им. Г.В. Плеханова проводится оп-
рос о состоянии инвестиционного 
климата в области. Анкетирование 
организовано министерством эко-
номического развития региона и 
самим институтом. 

Министр Швакова очень вооду-
шевлена. После опроса всё станет 
ясно. Ну какие барьеры следует ус-
транить, а какие оставить. Попра-
вят ситуацию, и попрут инвесторы 
косяком в Саратовскую область!

Но самое смешное, что в воп-
росах анкеты уже скрываются 
ответы. По поводу того, почему в 
нашем регионе инвестиционный 
климат нельзя назвать благопри-
ятным. Радаев и Швакова, уверен, 
прекрасно знают, что и как у нас 
делается. Но обязаны изображать 
бурную деятельность.  

Саратовцам предлагают отве-
тить на вопросы: «Сталкивались ли 
вы с административным давлением 
со стороны судебных органов? Со 
стороны правоохранительных ор-
ганов? Какие административные 
санкции чаще всего применялись в 
отношении вашей компании?»

Далее предлагается ответить, 

какие проблемы для ведения биз-
неса в нашем регионе наиболее 
серьезные: «Сложность получе-
ния доступа к земельным участ-
кам, нестабильность российского 
законодательства, регулирующего 
предпринимательскую деятель-
ность, коррупция (включая взятки, 
дискриминацию и предоставление 
преференций отдельным участ-
никам на заведомо неравных ус-
ловиях), сложность/затянутость 
процедуры получения лицензий, 
высокие налоги, необходимость 
установления партнерских отно-
шений с органами власти…».

То есть составлявшие эту ан-
кету, по сути, на все вопросы и 
ответили. Респондент лишь дол-
жен выбрать, от чего конкретно 
пострадал в большей степени. Но 
отвечать можно исключительно на 
условиях анонимности. Ибо кто же 
назовет коррупционера в лицо? 
Это как предложить зайцу на сове-
те волчьей стаи пожаловаться на 
остроту зубов серых хищников!

НАКАЗАНИЕ 
СЕйШЕЛАМИ!

Птичка наша гимнастическая 
Ольга Глацких, та самая, которая 
сначала сказала свердловской мо-
лодежи, что государство им ничего 
не должно, папы и мамы родили их 
на свой страх и риск, а, не решая 
демографическую проблему стра-
ны, всё-таки пострадает.

Из аппарата тамошнего губерна-
тора Евгения Куйвашева поступила 
сенсационная информация. Мол, 
вот вернется Глацких из отпуска с 
Сейшельских островов и получит 
выговор. Может, даже строгий. Мо-
жет, даже с занесением в личное 
дело. Как такое пережить?

Хотя мало кто догадывается, что 
чиновница Оля уже пострадала. 
Она ведь поди на Мальдивы соби-
ралась, а в свете этой некрасивой 
истории, когда она ляпнула чепу-
ху, пришлось тащить свой чемодан 
на колесиках на Сейшелы. Дабы 
не раздражать население сверх 
меры.

Вот только, мне кажется, не 
надо было скрывать эту информа-
цию от людей. Тех самых, коим го-
сударство ничего не должно. Рос-
сияне имеют полное право знать, 
что перед законом, в том числе 
моральным, все равны. Говоришь 

гадости, проецируешь свои мысли 
на всю государственную маши-
ну — нет тебе прощения. Вали на 
Сейшелы, сиди там и плачь, тол-
стея на шведских столах. В России 
неприкасаемых нет!

КТО НАЧАЛЬСТВУ  
НЕ ЛЮБ…

А вот Валерий Васильевич на 
Сейшелы не ездит, потому что ни-
чего возмутительного не говорит в 
принципе. Саратовский губерна-
тор — это неиссякаемый источник 
энергии и оптимизма. Этакий уст-
ный вариант Первого канала.

Вот, например, на этой неделе 
ездил Радаев в Перелюбский район. 
Ну, про который ещё в советские 
времена говорили: кто начальству 
не люб, тот поедет в Перелюб. Да-
леко это от Саратова. Натуральная 
глубинка, из которой молодежь 
всегда стремилась уехать. Нор-
мально. Человек всегда ищет, где 
лучше. В конце концов, едва ли 
не все нынешние руководители 
губернии и даже более высокого 
уровня — выходцы из сел и дере-
вень. Сами выбрались, обоснова-
лись на государственных постах. И 
теперь решают государ-ственную 
же задачу — как сделать так, чтоб  
молодежь из сел не уезжала.  

И вот прибыл, значит, саратов-
ский губернатор в Перелюб и на-
чал зачитывать передовицу. Мол, 
Вячеслав Володин предложил раз-
работать Стратегию развития отда-
ленных районов. То есть Перелюб-
ский район отдаленный. В рамках 
оной Стратегии здесь собрались 
строить дороги и ФАПы. Длинным 
рублем надеются заманить сюда 
молодых специалистов.

Но потом губернатор сказал: 
«Нужно менять подход: Перелюб-
ский район — не окраина Сара-
товской области, а территория 
уверенного развития». И вот как 
только произнес это Радаев, так 
сразу и выскочил Перелюб из от-
даленных районов, а, стало быть, 
и в Стратегии ему делать нечего. 
И пойди пойми, к чему всё это. Но 
бодро, лицом к людям, потому что 
они — наше главное богатство.

Андрей ОЛИВКИН
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Конец 
Первой 
мировой  
и Россия?

11 ноября в Париже ши-
рокомасштабно отмечалась 
историческая дата — 100-лет-
ний юбилей со дня оконча-
ния Первой мировой войны. 
В прошедших мероприятиях 
принял участие и Президент 
России В.В. Путин. В связи с 
этим немаловажно оценить то, 
что на самом деле произошло 
в Версале 100 лет тому назад 
и какое отношение оно имеет 
для России.

Как известно, в той войне Рос-
сия участвовала с 1914 до 1917 
года в составе Антанты наряду с 
Францией и Англией. Её выход из 
войны произошел в результате 
Октябрьской революции, пере-
давшей власть Советам с провоз-
глашением важнейших декретов. 
Один из них — «Декрет о мире» 
(без аннексий и контрибуций).

В ответ на мирные инициа-
тивы Советской власти бывшие 
враги и «друзья» обрушились на 
Россию «всем скопом». При этом 
из бывших противников к тому 
времени оставалась одна Герма-
ния. К тому же из состава Авс-
тро-Венгрии в России находился 
в плену Чехословацкий корпус, 
поднявший кровавый мятеж.

После провозглашения «Де-
крета о мире» первый мирный 
договор в мировой войне Совет-
ской России удалось заключить 
примерно через полгода с быв-
шим противником Германией 
(«Брестский мир»).

В то же время страны Антан-
ты, начав интервенцию в Россию 
после Октябрьской революции 
(новая фаза мировой войны), 
продолжали её и далее, вплоть 
до изгнания из России.

Последними из Советской Рос-
сии  лишь только в 1922 году были 
изгнаны  американцы да японцы, 
до того не участвовавшие в миро-
вой войне, но ставшие активными  
интервентами в России.

Таким образом, нам, росси-
янам, говорить об окончании 
Первой мировой войны 11 но-
ября 2018 года не приходится. 
В сущности это  внутриевропей- 
ский «междусобойчик», поз-
воливший все освободившиеся 
силы и средства направить на 
разгром Советской России. Дру-
гое дело, что тогда интервенция 
(окончание мировой войны) за-
вершилась бесславно.

Юрий КОНОНОВ,  
доктор геолого- 

минералогических наук 
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Марш Великого Октября!
7 ноября энгельсские коммунисты, комсо-

мольцы и сторонники КПРФ  провели митинг 
на площади имени В.И. Ленина. 

Праздничное настроение навевала бод-
рая музыка,  радовали глаз реющие алые 
полотнища флагов СССР, КПРФ, ЛКСМ,  
ВСЖС—«Надежда России». 

Дух Великого Октября витал над площадью. Не 
помешали ему ни металлические ограждения, ни 
пасмурная погода. Голос народа не заглушить. 
Выступающие говорили громко, разоблачая се-
годняшнюю  власть и её реальные «достижения», 
и демонстрируя свою уверенность в том, что ника-
кие препятствия не остановят наш народ, он про-
снется и вступит в борьбу. Родина воспрянет, а 
вся нынешняя гнилая власть не только не попадет 
в рай, как планирует президент, а будет спать, 
вздрагивая, пока народ проклинает их за воров-
ские реформы и законы. 

Победа будет за нами, а справедли-
вость, равенство и братство будут главными  
нашими лозунгами!

БАЛАКОВО
7 ноября состоялись праздничная демонстрация и 

митинг, посвященные 101-й годовщине Великого Ок-
тября и организованные активистами КПРФ и ЛКСМ.

За час до начала праздничного шествия под красные 
знамена КПРФ начали собираться коммунисты, комсо-
мольцы и сторонники партии. Как и в далекие времена, 
звучали советские и патриотические песни. Несмотря на 
непогоду, настроение у людей было праздничное и бое-
вое. Они поздравляли друг друга с праздником, обсуж-
дали последние политические новости. По ходу движе-
ния «красной» колонны к ней постоянно присоединялись  
всё новые и новые участники.

После шествия у памятника В.И. Ленину состоялся ми-
тинг. Открыла его и вела секретарь Балаковского РК КПРФ 
Людмила Рязанова.

Выступающие говорили о непреходящем значении Вели-
кого Октября для судьбы России и мира, о строительстве 
первого в мире социалистического государства —  СССР, об 
огромных социальных, научных, экономических достижени-
ях, критиковали сегодняшний антинародный режим.

После окончания митинга Людмила Рязанова вручила 
Почетные ордена ЦК КПРФ «100 лет Ленинскому комсомо-
лу» и благодарственные письма Саратовского обкома КПРФ 
наиболее активным коммунистам и сторонникам партии.

БАЛАШОВ
Праздничный митинг прошел 

у главного военного памятника г. Ба-
лашова — Монумента Славы в парке 
имени Куйбышева. 

Организаторами выступили местное 
отделение КПРФ, отделения Союза совет-
ских офицеров, Всероссийского женского 
движения «Надежда России», Ленинско-
го Коммунистического Союза Молодежи  
Российской Федерации.

Утренний моросящий дождь не поме-
шал жителям города и района прийти 
на это праздничное мероприятие. Вел 
митинг первый секретарь Балашовского  
РК КПРФ В.П. Волков. 

В своем вступительном слове он  отме-
тил, что уроки Великого Октября вновь 
актуальны для России, отметил, что соци-
ально-экономическая ситуация в нашей 
стране близка к критической. Власть и 
«единороссы» ведут планомерное на-
ступление на права трудящихся.

Выступающих, как всегда, было мно-
го. От праздничных поздравлений плав-
но переходили к сложнейшей ситуации, 
которая сейчас существует в стране, 

а значит, и у нас в городе. Накипело у 
людей! Народ брошен в нищету, кото-
рая с каждым днем ужесточается новы-
ми поборами и сборами, платежами и 
налогами и просто обманом вкладчиков, 
ипотечников, отъемом квартир и дач  
даже у «детей войны».

7 ноября — это памятная дата, кото-
рая не является выходным днем, как 
это было во времена Советского Сою-
за. Тем не менее, многие продолжают 
его отмечать. Ежегодно 7 ноября праз-
днуется и День воинской славы России. 
Этот день связан с памятью об истори-
ческом параде на Красной площади в 
ноябре 1941 года, когда враг совсем  
близко подошел к Москве.

И всё равно настроение у присутствую-
щих было праздничное! До начала митин-
га и после звучала патриотическая музы-
ка, раздавались партийная литература, 
очередной выпуск информационного лис-
тка «Слово коммуниста» Балашовского 
РК КПРФ, красные воздушные шары.

Все, кто приняли участие в празднова-
нии 101-й годовщины Великого Октября, 
возложили красные гвоздики к Монумен-
ту Славы и к памятнику В.И. Ленину.

ЕРШОВ
В день 101-й годовщины 

Великого Октября коммунис-
ты Ершовского РК КПРФ отда-
ли дань памяти творцу рево-
люции В.И. Ленину и борцам 
революции, погибшим за 
власть народа, возложив 
красные гвоздики.

Затем, встретившись с жи-
телями города Ершова на 
площади у бывшего клуба 
Железнодорожников, про-
вели акцию протеста против 

произвола властей.
Люди выражали своё недо-

вольство в связи с принятием 
Госдумой и Саратовской област-
ной думой новых антисоциальных 
«людоедских» законов. Дружно 
они призывали: «В отставку пра-
вительство Медведева!»,  «От-
править всё правительство на 
пенсию в 8 тысяч рублей!». А все 
«золотые парашюты» направить 
в Пенсионный фонд. 

На фоне общего обнищания 
людей новые поборы за му-
сор с квадратного  метра жилой 
собственности вызвал шквал 

возмущений. Не получив ранее 
внятного объяснения от адми-
нистрации района и управляю-
щей компании, на каком осно-
вании выросли тарифы, жители 
здесь же, на акции протеста, 
ставили подписи под письмом-
обращением к губернатору Са-
ратовской области В.В. Радаеву, 
где требуют разъяснения нового 
положения по оплате за вывоз 
мусора. Также они обратились за 
помощью в решении «мусорно-
го» вопроса к депутатам от КПРФ  
в Госдуме и облдуме.

НОВОУЗЕНСКИй район
7 и 8 ноября коммунисты района провели два митинга в честь Великого Октября!

БАЗАРНО- 
КАРАБУЛАКСКИй район

Праздничный митинг про-
шел в Базарном Карабула-
ке у памятника В.И. Ленину.  
Он ещё раз показал, как 
старшее поколение гор-
дится этой страницей ис-
тории и завоеваниями  
Советской власти.

ОЗИНКИ
В день 101-й годовщиной Великой Октябрьской социалис-

тической революции коммунисты Озинского района и их сто-
ронники возложили венок к памятнику героям Гражданской  
и Великой Отечественной войн.

Юрий СтеПАНОВ

ЭНГЕЛЬС

г. Новоузенск с. Дмитриевка

7 ноября в административ-
ном центре района — рабочем 
поселке Горный — коммунис-
ты местного отделения КПРФ 
и их сторонники  возложили 
корзину цветов к памятнику 
В.И. Ленину.


